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东方红娘
2022 幸福吉祥

年，愿单身朋友虎年脱
单，成对成双！步入美
好的婚姻殿堂。
男：丧偶，65岁，1.71米，
本科，有房有车，事业单
位退休，孩已成家另住。
男：离异，52岁，1.8米，本
科，有房有车，公务员，
无孩。
男：离异，43岁，1.76米，
本科，有房有车，机关干
部，女随母。
男：离异，40岁，1.8米，研
究生，有房有车，央企干
部，女随母。
男：未婚，45岁，1.78米，
大专，高档房两套，有
车，大公司股东，帅气。
男：未婚，34岁，1.73米，
博士，有房有车，大学科
研，拿年薪，儒雅，家境
优。
男：未婚，30岁，1.75米，
本科，有房有车，央企技
术，父母退休另住。
女：离异，60岁，1.57米，
大专，别墅，有车，经商，
大气，孩已婚有房有车。
女：丧偶，48岁，1.63米，
大专，有房，铁路职员，
孩随父。
女：离异，40岁，1.65米，
高中，有高档房有车，经
商，貌美气质佳。
女：未婚，30岁，1.62米，
本科，有房有车，银行干
部，靓丽。
女：未婚，26岁，1.6米，
本科，机关正编，漂亮可
爱，父母有单位。

诚邀爱心人士加盟
地址：株洲市中心广
场（株百旁）福鑫大厦
16楼1618号
电话：

22175288
22957018
微信：

18932126168
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美达影城（５月20日）

我是真的讨厌异地恋
13:05 14:05 15:10 16:10 17:15 18:15
19:20 20:20 21:25 22:25
坏蛋联盟
13:20 14:20 15:15 16:15 17:10 18:10
19:10 20:10 21:05 22:05
我要我们在一起
13:30 14:30 15:30 16:30 17:30 18:30
19:30 20:30 21:30
唐顿庄园2 15:05 17:20 19:35 21:50
密室逃生2 22:30

芦淞区钟鼓岭七星潮流购物公园五楼（株
洲书城对面）订票热线：28106878

开奖
（开奖日期：2022年５月19日）

入围即奖1万元
火车站西站房文化墙雕塑
征集创意设计

本报讯（株洲晚报融媒体记者/吴楚 通讯员/
朱建轩）日前，市住建局面向全社会征集株洲站改
扩建项目西站房文化墙项目雕塑创意设计方案。

项目在株洲火车站西站房进站正入口，面积
约175.48平方米。根据要求，作品应围绕“制造名
城，幸福株洲”主题，融入炎帝文化、铁路文化、工业
文化等株洲文化元素，材质为铸铜雕塑。作品应主
题鲜明，富有内涵，能够充分体现株洲特色。设计
说明书应准确、完整地阐述设计意图和内容。

专家将评选出5件设计作品入围，最终评定
出第一名。评选结果将在相关网站上公布。对
于所有入围的作品，均给予方案设计费 1 万元

（含税）。
设计成果文件于6月6日下午3点前提交到

湖南万达项目管理有限公司开标室，逾期送达或
者未按照竞赛公告要求密封的设计成果文件将
被拒收。

网络领域“涉养老诈骗”
举报电话开通

本报讯（株洲晚报融媒体记者/王晖）近年
来，以养老为幌子的网络诈骗案在株洲时有发生。
日前，市县两级网信部门开通了网络信息领域“涉
养老诈骗”违法和不良信息专项举报受理渠道。

举报受理内容包括以提供养老服务、诱导老
人投资养老项目、销售养老产品、宣称以房养老、
代办养老保险、开展养老帮扶等名义对老年人进
行网络诈骗的相关信息。重点整治利用互联网、
手机App等设置套路、诱导老年人消费投资等涉
诈问题隐患。

市网信办的投诉电话是0731-28680270，并
设有专门的投诉网页。欢迎广大网民主动举报相
关有害信息，维护清朗网络空间，保护老年人合法
权益。

袁树勋，字海观，号抑戒老人，出生在现天元区群丰镇石塘社区，成年后投身湘军，参与
征讨捻军，因功累保至江苏高淳县令、铜山知县，开始了他的官宦生涯。历任上海县令、上海
道台、山东巡抚、两广总督等重要职务，曾处理了影响全国的大闹会审公堂案和《苏报》案。
后呼吁开国会、消祸萌，不为清政府所采纳，辞职定居上海。

石塘社区发现清两广总督袁树勋父母墓
墓地无人管理残破不堪，亟待保护

▶由于无人管理，墓
地风化破损严重。

记者/温琳 摄

本报讯（株洲晚报融
媒体记者/温琳）日前，有
市民反映，在天元区群丰
镇石塘社区的五云峰下，
发现了清末两广总督袁
树勋父母的墓地，距今已
有 100 多年了。该墓由
于无人管理，已变得残破
不堪，希望文物部门能够
介入保护。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/沈全华
通讯员/龙逢春）5 月 19 日，荷塘区红旗广场
北口，施工人员对道路标线、交通指示牌进
行调整。市公安局交警支队治堵保畅专班
工作人员表示，5 月 20 日（星期五）起，此处
的公交车专用车道改为直行共用道，社会车
辆也可共用通行。

此前，红旗广场北口右侧的一条直行车
道，因公交车进站需求被改为公交车专用
道。实际上，在早晚高峰期，此车道利用率
较低，且社会车辆直行车道由原来的三车道
变为两车道后，造成北口车辆经常回溢至长
寿路口，导致道路拥堵。

今年，根据全市统一部署开展的城市畅
通行动，市公安局交警支队治堵保畅专班联

合秩序大队、科技所等部门经过多次实地调
研，决定将红旗广场北口公交车专用道改为
直行共用道，与公交车专用道共用。目前，
公交车专用信号灯并未改动，此次微调后交
警部门会对该路口的信号配时进一步优化，
以提高道路通行效率。

交警部门提醒广大驾驶员朋友，开车经
过该路口时，请注意观察红绿灯，共用车道
有不同车道属性。当公交车右转可通行时，
直行车辆禁止通行；当直行车辆可通行时，
右转进入站台的公交车禁止通行。如有冲
突，请大家耐心排队等候。

城区智轨沿线共有4个路口设有公交车
右转专用道，暂时只有红旗广场进行了微调
改造。

5 月 19 日上午，记者沿着湘江，一路驱
车向南，来到丘陵山间里的石塘社区，几百
米外便是湘潭县。石塘社区有一座不高的
山，名为五云峰，属南岳七十二峰之一。市
民发现的袁树勋父母墓，就在五云峰下的山
窝子里。

在社区主任袁克的带领下，记者沿着石
板路，来到五云峰下的墓地。该墓依山而建，
占地40多平方米，墓冢在中，墓围几乎包围了

墓冢，内围则雕有12块方正浮雕，雕的是十二
生肖，外围则是左鹿右鹤，工艺十分精美。

墓碑上铭刻“清封光禄大夫袁公向亭之
墓”等字样。袁克介绍，这是袁向亭和他妻
子李太君的合葬墓。袁向亭是石塘袁氏第十
三代传人，在当地只是普通农人，但他有个显
赫的儿子，那便是清末官至两广总督的袁树
勋。因为儿子的功劳，袁向亭被清朝追封了
光禄大夫，妻子李太君也被封一品夫人。

袁克介绍，其实这是一座迁移的墓，是
民国四年（即1915年）修建的，当时寓居在上
海的袁树勋，专门请风水先生精心挑选了墓
址。站在远处看五云峰，像一座卧着的狮
子，而墓地就在狮口位置。

“这是石塘最早用水泥建造的墓。”袁克
说，当时国内水泥少，袁树勋特意遣人去海
外购买，在湘潭易俗河的铁牛码头上的岸，
然后请人推车运到石塘。由于那时本地工
匠不会用水泥，工艺也没那么精湛，袁树勋
专门从江浙一带请匠人来此修墓。

“墓地原本的规模要比现在大得多。”袁
克介绍，据以前村里的老人说，这墓断断续
续修了十多年，直到民国四年（1915年）才建
好，墓地周围围有麻石石栏，原来的入口还
设有落轿坪，一旁建有凉亭，然后走几十级
水泥台阶，方能到达墓地。

后来，由于墓地无人管理，渐渐长满了
杂草，墓地的设施也风化破损严重。1958
年，当地大修水利设施，墓地的麻石石栏被
拆除用于修建塘坝。没有了石栏的墓，引来
了盗墓贼，在墓围侧边，盗洞清晰可见。

在墓地现场，记者看到，整个墓地落叶
堆叠，杂草丛生，水泥风化破损严重，部分地
方甚至露出了钢筋，墓围上的浮雕已模糊。

“希望文物部门能够介入，保护并且修缮墓
地。”袁克说。

记者当即致电市文旅广体局文物保护
科相关工作人员。该工作人员表示，会派人
到现场查看情况，至于墓该怎么保护、能否
成为文物保护单位，要现场查看情况后才能
下判断。

因为儿子的功劳，墓主夫妇被清朝追封

水泥从海外购买，江浙匠人来此修建

市文旅广体局将派人现场查看

延伸阅读 袁树勋简介

红旗广场通行方式今起有变化
北口公交车专用道改为直行共用道

福彩
双色球 第2022056期
中奖号码：01 06 11 14 17 26 15
3D 第2022129期
中奖号码：3 9 5

体彩
排列3 第22129期
中奖号码：0 0 5
排列5 第22129期
中奖号码：0 0 5 4 8

微
言

编者按

谷
地
·
闲
情

A10

2
0
2
2

年0
5

月2
0

日

星
期
五

责
编/

赖
杰
琦

美
编/

言
李
懿

校
对/

曹
永
亮

微信公众号微信公众号

跑起来，爱下去
株洲晚报融媒体记者/赖杰琦

在株洲跑友圈，尤其是长跑圈，56岁的付玲
玲是赫赫有名的“一姐”，也是周颢的师父。家
里大大小小的一百多块奖牌和几十座奖杯（赛
事前三名才有奖杯），是她实力的最好佐证。

站在记者眼前的付玲玲看起来神采奕
奕，身材匀称，明显比实际年龄要小，实在难
以相信 2004 年之前她还是个“病秧子”。因
为腰椎间盘突出，她曾差点瘫痪，先后做过3
次大型手术，还有贫血、失眠、便秘、关节疼痛
等一些症状。一次偶然的机会，付玲玲在石
峰公园散步时遇到一位 70 多岁的老太。“登
山时健步如飞，但她说以前她身体也差，坚持
锻炼后就慢慢变好了。”这让付玲玲看到了希
望，也燃起了斗志。

2013年，付玲玲正式开启自己的跑步生
涯。从石峰山到九郎山，从风光带到大京水
库，株洲各处都留下了她的身影，身体也变得
越来越好。“医生曾经说我不适合剧烈运动，
但快 10 年了，我再也没有生病过，连小感冒

都没有。”付玲玲说，原本不支持她跑步的丈
夫也转而成了她的“迷弟”。此后，她又加入
了本地一个跑步爱好者QQ群“神农城跑吧”
（即“株洲市长跑协会”前身），并在大家的鼓
动下开始参加各类跑步比赛，尤其是越野赛。

不得不说，在跑步这件事上，付玲玲是有
些天赋的。多年下来，凡是参加的比赛，她很
少有空手而归的时候，这也让她在圈子里慢
慢享有了“一姐”的称号。2013 年8 月，在长
沙翻越海拔590.5米黑麋峰时，她不慎摔了一
跤，手掌和膝盖都受了伤，即便如此，她仍以
女子组第一名的成绩完赛。

因为疫情的缘故，付玲玲这两年很少外
出参赛，心态也从追求成绩转为了健身跑。

“有人觉得跑步伤膝盖，其实只要做好热身，
控制运动量，做到劳逸结合、科学训练，跑步
就不会受伤。”付玲玲说，自己会坚持到跑不
动的那一天，“哪怕到了 90 岁，只要能跑，我
就会继续在路上。”

不知道从什么时候开始，跑步渐渐成为人们最常见的运动方式之一。跑步的人各
有理由，为减肥，为身体，为健康，为改变，为证明，为爱情，为纪念……无论哪样，它们
都内含隐喻：摆脱与奔向——摆脱以往的状态，奔向希望的样子。在跑步中，他们追逐
着光的方向，寻找着生活的真谛，感受着风的自由。在今天这个谐音“我爱你”的日子
里，我们走近这些跑步爱好者，聆听他们与跑步之间的故事。

▲56岁的付玲玲因为坚持跑步，看起
来比实际年龄要年轻很多。受访者供图

▲从小学四年级到现在，周颢已坚持跑
步近30年。受访者供图

跑步是覆盖面人群最广的运动之一。走在株洲的街头路边，时常可见身着运动服，以或
沉重或轻盈的步伐奔跑着的跑者。在他们看来，身体和心灵，总要有一个在路上。

今年 39 岁的周颢是一名跑步爱好者。
小学四年级时，他参加了校运会的 400 米项
目，但只拿到了最后一名，这让从小爱运动的
他觉得十分尴尬。此后，周颢以每周2—3次
的频率开始练习跑步，并慢慢加大了训练量，

“从开始的400米，到后来的1公里，再到5公
里。小学毕业前已经能跑10公里了。”

跑步这一爱好也给少年时的周颢带来了
不少荣誉。从初中到高中，每次校运会的
1500 米和 3000 米长跑，他都是第一名，还曾
在初中时打破校运会记录。“在万众瞩目下走
上领奖台，再从校长手中接过奖状，那种感觉
真是很美妙。”时隔二十多年，回忆起当时的
场景，他仍满脸骄傲。

5月18日早上5点，天刚蒙蒙亮，周颢已
经悄然起床。按照计划，当天他需要完成10
公里的跑步，并赶在 8 点前洗漱完毕去上

班。因为跑步需要早睡早起，他有着同年龄
段人群少见的规律生活，晚上一般十点前就
会睡觉。“晚上跑步容易兴奋，早上则不同，跑
完洗个澡，一整天都元气满满。”周颢说。

一路跑来，他结识了很多志同道合的朋
友，也遇到了很多难忘的事情，其中最难忘
的，当属2018年10月的长沙马拉松。这是他
第一次跑全程马拉松，“提前半年制定了训练
计划，并严格按照计划训练、饮食。”周颢说，
那次他用时3小时48分，算是给自己的“全马”
开了个好头。“要特别感谢家人的陪伴和付
出，让我可以没有后顾之忧地实现梦想。”

如今，即将迈入不惑之年的周颢仍然会
坚持不定期跑步。在他看来，跑步已经融入
他的生命，成为生活中不可或缺的一部分。

“遇到烦心事，只要跑起来就能让我快乐，而
心情好的时候跑步则能让快乐加倍。”

遇到烦心事，他跑起来就会快乐

株洲跑圈“一姐”，坚持到跑不动的那一天

片名：《阿甘正传》
主演：汤姆·汉克斯、罗

宾·怀特、加里·西尼斯、麦凯
尔泰·威廉逊

上映时间：1994年6月
豆瓣评分：9.5
剧情简介：
作为全世界关于跑步的

最知名的电影之一，《阿甘正
传》上映于好片频出的 1994

年，并获得了第 67 届奥斯卡金像奖最佳影片、最
佳导演、最佳男主角三项大奖。在豆瓣上，有近
200 万人评分，其中超过 77%的人给出了五星好
评。

影片讲述的是阿甘于二战结束后不久出生在美
国南方阿拉巴马州一个闭塞的小镇，他先天弱智，智
商只有75，然而他的妈妈是一个性格坚强的女性，她
常常鼓励阿甘“傻人有傻福”，要他自强不息。

阿甘像普通孩子一样上学，并且认识了一生的
朋友和至爱珍妮，在珍妮和妈妈的爱护下，阿甘凭
着上帝赐予的“飞毛腿”开始了一生不停的奔跑。

阿甘成为橄榄球巨星、越战英雄、乒乓球外交
使者、亿万富翁，但是，他始终忘不了珍妮，几次匆
匆的相聚和离别，更是加深了阿甘的思念。

有一天，阿甘收到珍妮的信，他们终于又要见
面……

没想到有一天那个胖子可以
跑马拉松

不管跑多慢，我一直在跑着，从2017年3月到
2022年5月，真正体会到跑步是为了快乐，不是快。

也被人问过，你为什么会喜欢跑步？
上学时学校一直都有跑早操的惯例，但那时

候真的只当是完成任务罢了。每次早操都是折
磨，大早上睡眼蒙眬口干舌燥，就得急急忙忙往操
场赶去集合。我是个胖子，本来就慢，能跑就不错
了，但在集体中需要保持队形，要跟上前面的同
学，不停的听老师吹口哨：“跑起来，后面的跟上！”
嘴巴张得比脸大，急促呼吸下氧气都供给不足，掉
队是常有的事。

反正上学时的跑步体验就只剩痛苦，后来主动
跑步折磨自己，一开始也根本说不上喜欢，主要目
的就是为了减肥，感受不到任何快乐的，一个胖子
还选了讨厌的运动去减肥，想想都觉得必败无疑。

有那么多运动项目可选，为什么偏偏是跑步？
确实有很多运动都可以减肥，但对于一个不想

花钱的穷学生而言能开展的运动极少。打羽毛球、
乒乓球吧，需要球拍、场地，关键还需要找人，不一定
能约到合适的人，约不到就开始不了，稳定性太差。

练瑜伽吧，当时寝室狭窄的空间室友堆满衣
服后过人都得侧身，更别说放下一张瑜伽垫，就算
可以我也不好意思暴露肥肉以及艰难扭动身体的
笨拙滑稽。

所以，只有跑步最经济实惠，不用等人，一个
人想什么时候开始就什么时候开始，自由度高，还
不用花钱买高大上的装备，穿普通的运动鞋宽松
的衣服就可以启动，起步简单。

“跑步有几个长处。首先是不需要伙伴或对
手，也不需要特别的器具或装备，更不必特地赶赴
某个特别的场所。只需要一双适合跑步的鞋，有
一条马马虎虎的路，就可以在兴之所至时爱跑多
久就跑多久。”后来在《当我谈跑步时我谈些什么》
里看到村上春树选择跑步也是同样的理由，就感
觉自己得到了支持，大作家也是这么想的呢。

不喜欢短跑也并不仅仅是运动神经不发达的
局限，而是长跑传达出的精神让人心安。短跑是
要赢别人，而长跑却是要赢自己，我们都太喜欢和
别人比，都想要赢别人，但事实上赢自己与赢别人
相比，有趣多了。人生漫长，总会有你赢过输过的
对手，一转眼就消失不见，但你自己却永远在这
里。你可以和千万人一起在跑，但归根结底，你只
是和自己在跑，你需要超越的只有自己。

面对自己，你偷不了懒，一停顿一松懈就迈不
过你自己这个坎儿，我想这可能是长跑给人最大
的启示和动力。

5 年前运动会上跑个 400 米都倒地不起，5 年
后跑完21 公里后的第二天依旧活蹦乱跳，这是5
年前的那个虚弱的胖子不敢想的。

（@微疯铃铃）
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